

潮の影響をまつこうからうけているといふことができるだろう。

## (2) 家出

家出の傾向は、表2にみられるように小学生女子はここ数年横ばい状態を示しているが、小学生男子及び中学生は年々増加してきている。特に中学生女子の増加については注目したい。

### 家出の原因・動機としては、家庭関係によるもの——家庭の不和、不満、不信感など家庭における人間関係の問題に起因するもの——が小学生で二三・五パーセント、中学生で三〇・八パーセントで最も多い。両親が健在でありながら、仕事にもつかず生活保護を受けていることに不満をもち家出した中学一年生の事例もみられた。

次に多いのが、勉強・学校ぎらい等の学業に関するもので、小学生一九・四パーセント、中学生で二〇・五パーセントの高率を示している。女子中学生では異性関係による者が八名出でおり現況からみて今後増加することを予想している。

(県警防犯少年課調べ)  
少年課調べによると、「性犯罪がある」、「家出がある」、「家出の傾向」として複数による家出の傾向

があることにも注目して指導に当たる必要がある。施設収容中の中学生二人が家出し、宮城、山形で出店荒し等を

重ね、県内に戻って事務所荒し中を発見保護された事例のように、単なる家出だけでなく、窃盗、性非行等の他の非行につながる場合が多いことに注目したい。

## (3) 自殺

小学生では過去六年間一件も発生していないが、中学生の場合は毎年二~四件発生している。

自殺の原因・動機は複雑であり、正確に判別できない場合が多いが、勉強疲れによるノイローゼ、進学問題に悩んでといった学業不振や保護者のしつ責等の家庭内における問題によるものが多いた。

## (4) 性非行

性解放の風潮や風俗環境の悪化の中で、中学生的性非行は増加している。五十三年ににおける女子少年の性非行中に占める女子中学生の割合は、二一・一セント弱となっている。前年の十人が昭和五十三年には四十人で四倍の増加がみられ、中学生による性非行は工スケートする傾向にあることを示している。

動機としては、「みずからすんで」が二十九人、「誘われて」が、十一人となつており、「誘われて」、「みずからすんで」のうち「興味・好奇心から」というのが全体の九五パーセントを占

め、遊びの性非行が目立っていることに注目したい。また、特異なものとしては、さびしくて、遊ぶ金が欲しくて、というのも一人ずつみられた。性非行においても低年齢化の傾向がみられ、前年に比して十四歳で九人増加しているばかりでなく、昭和五十二年に補導された者のなかつた十二歳、十三歳が、昭和五十三年には十四人發生している。純潔教育、性教育の重要性が痛感される。

次に性被害(強制わいせつ)を過去三年間にについてみるとやはり増加している。学校種別では中学生よりも小学生が多くの被害を被つていて、十二年には中学生皆無に対し、小学生の被害八件、昭和五十三年には、中学生三件に対し、小学生九件発生している。(義務教育課への事故報告から)通学路を含めた通学方法の検討や知漢から身を守る指導を徹底しなければならない。(義務教育課への事故報告から)性加害においては、昭和五十一年、五十二年に中学生に各一件発生しているが、昭和五十三年には発生していない。このことは各学校における指導の成果とうけとめたい。

## (5) 無免許運転

自動車、バイク等の無免許運転事故報告のあつたものは、昭和五十一年度二件、五十二年度十件、五十三年度は十五件と急増の傾向がみられ、しかも中学生に限られている。機械類に興味をもつ年代であるところに、農村地城

では耕うん機による農作業の手伝いをさせたり、バイクによる買物をさせている実態もあることから、運転のできる、又は運転の経験のある生徒はかなりの数になると思われる。無免許運転は窃盗等の非行と関連があり悪い事をしているという意識もなく、さらに生命にかかる事故につながるものとなるので、生徒指導の面からはもちろん、事故防止上からも、今後の大きな課題である。

## (6) 薬物乱用

薬物別ではシンナーによるものが大部分で、ボンドなどの接着剤を用いるのは減少している。小学校では昭和五十二年に一件あつたが五十二年に補導されたものはなかつた。中学生は前年より三十一件増加の六十五件にのぼつていて。特に注目すべきは、今までな